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¡¡HABEMUS PAPAM!!
Annuntio vobis gaudium magnum: ¡¡Habemus Papam!! 

Eminentissimum ac reverendissimum Dominum, Dominum 
Robert Francis Sanctæ Romanæ Ecclesiæ Cardinalem Prevost, 
qui sibi nomen imposuit León XIV

Seguro que todos hemos 
oído esto y que nuestro cora-
zón ha saltado de alegría al 
oírlo. ¡Ya tenemos Papa! El 
sucesor de Pedro, el Vicario 
de Cristo en la tierra, que 
debe ocupar un lugar desta-
cado en nuestros corazones, 
después de Dios, primero, y 
la Virgen María y los Santos. 
Robert Francis Prevost 
Martínez, norteamericano 
de madre peruana, 69 años, 
agustino, de la espiritualidad 
de San Agustín, obispo de 
Chiclayo en Perú y peruano 
de adopción.

Después de la muerte repentina de Francisco, que a todos nos 
sorprendió, aunque estaba muy malito, y de todo el jaleo mediá-
tico que se montó con su muerte y con los posibles papables, 
¡ya tenemos Papa! Y sigue estando en boca de todos los medios 
de comunicación, en las noticias, en las redes sociales, en las 
tertulias… 

Pero nosotros tenemos que rezar mucho por él, tenemos que 
acogerle con amor, sin ningún tipo de recelos, tenemos que ayu-
darle con nuestras oraciones al Espíritu Santo, para que le infunda 
la gracia de estado, en estos momentos complicados de la Iglesia 
y del mundo entero. Encomendémosle a la Santísima Virgen 
María y a San Miguel (su antecesor en el nombre fue el que ins-
tituyó la oración a San Miguel Arcángel).  

¡Tenemos Papa! ¡Demos gracias a Dios!



El Cónclave
El Cónclave es la reunión del Colegio Cardenalicio de la Iglesia Católica 
para elegir al nuevo sucesor de Pedro despues de morir o retirarse el papa 
anterior.
Ahora, están reunidos en el Vaticano, despues de la muerte del Papa 
Francisco.
A lo largo de la historia de la Iglesia, los cónclaves han traido momentos de 
cambios significativos para la Iglesia, ya que cada papa deja su propia huella.
Desde 1179, el derecho a participar en la elección del Papa es exclusiva 

de los cardenales menores de 80 años, además el concilio debe celebrarse en el Vaticano, y más 
concretamente en la Capilla Sixtina en total aislamiento y secreto.
Después de la misa para elegir al Papa se reunen en la capilla Paulina, y desde allí, cantando el 
“Veni creator” (himno al Espíritu Santo) se dirigen en procesión a la capilla Sixtina, como hemos 
podido ver por televisión.
Al llegar a la capilla Sixtina, prestan juramento en grupo y prometen seguir las normas estableci-
das, cada cardenal jura individualmente con la mano sobre la biblia: Et ego [nombre] Cardinalis 
[apellido] spondeo, voveo ac iuro. Sic me Deus adiuvet et haec Sancta Dei Evangelia, quae manu 
mea tango, (yo, [nombre] Cardenal [apellido], lo prometo, prometo y juro. Así que ayúdame Dios 
y estos Santos Evangelios que toco con mi mano). A continuación, el secretario dice: Extra omnes, 
(salgan todos) y sale de la capilla todo el que no sea cardenal elector, después se cierra con llave, de 
ahí el nombre de cónclave, comienza la votación. Por medio de la fumata se comunica al exterior 
el resultado de la misma, cuando uno de los cardenales ha recibido los dos tercios de los votantes, 
se le pregunta si acepta la elección, y si responde afirmativamente, se le pregunta, con qué nombre. 
Ahi queda constituido en Papa, y recibe el acto de obediencia del resto de cardenales, despues llega 
el tan deseado y expresado anuncio: ¡HABEMUS PAPAM!
No olvidemos que el Papa elegido continua con fidelidad la tarea iniciado por Pedro, pero siempre 
con el carisma, y formas que cada uno tiene personalmente y consciente del momento que vivimos.

Supongo que cuando leais este artículo tendremos ya al nuevo Papa.
P. Eusebio Ocaña

Cónclave papal en la Capilla 
Sixtina, 1903

La fiesta de nuestra parroquia
TESTIMONIO DE LA ESPERANZA EN EL RESUCITADO

La celebración de la fiesta de Nuestra Señora de las Fuentes nos permite expresar 
cómo la Iglesia se hace presente en medio de nuestro barrio a través de nosotros, 

personas sencilla que queremos vivir nuestra fe y que sea luz y esperanza para todos los 
vecinos. Somos comunidad reunida por el Señor y en el Señor junto a María, nuestra 
Madre. Esto nos recuerda aquel cenáculo donde los apóstoles con María persevera-
ban en la oración a la espera de la venida del Espíritu Santo, ese mismo Espíritu 
que les dio fuerza y valor para anunciar a Jesucristo resucitado. La fiesta que 
celebraremos este 31 de Mayo ha de ser ante todo una experiencia de la Iglesia 
que, movida por el Espíritu Santo y acompañada por la presencia maternal de María, 
haga presente la fuerza y la alegría del Resucitado llevando la esperanza de Cristo a 
las oscuridades de nuestras vidas y las de nuestros prójimos.

P. Alberto de Mingo Pavón
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CARTA DE NUESTRO PÁRROCO
Hoy la Iglesia experimenta diversas sensaciones parecidas a las del 

Sábado Santo. Pero ojo, la partida del Papa Francisco ha ocurrido justo 
el día en que hemos celebrado el domingo de resurrección. Una fecha que 
por lo menos para mí, tiene una connotación muy significativa. Pienso que ha 
sido un Papa controvertido dentro de la estructura eclesial y este fallecimiento 
indica, por parte de Dios, que ha sido tan Papa como S. Juan Pablo II y Benedicto XVI. Creo 
que tanto la iglesia conservadora, como la progresista no han sabido entenderle, haciéndole 
no poder avanzar todo lo que le hubiera gustado. Y diréis: “siendo Papa, ¿no podría haberlo 
hecho sin problema?”. Un tema que siempre Francisco ha tenido en su mente es el tema de la 
“sinodalidad”, una idea que no hemos sabido tampoco entender. Sinodalidad no significa una 
democracia (lo que pedía la Iglesia “progresista”); como tampoco una dictadura del papado 
(lo que pedía la Iglesia “conservadora). Francisco buscó la unidad; una unidad profunda y no 
superficial. Ésta es la auténtica sinodalidad, donde no exista progresismo o tradicionalismo, 
sino CRISTIANISMO AUTÉNTICO. Así lo descubrimos en las mismas canonizaciones que 
hizo. Una, que a mí me enamoró, fue la de S. Juan XXIII y S. Juan Pablo II, donde se buscaba 
unir a la Iglesia desde el respeto a la diversidad existente. 

Creo que se encontró una Iglesia “aparentemente” unida, pero “realmente” muy separada. 
Quiso poner en diálogo y sacar a la palestra todos aquellos temas que realmente nos separa-
ban. Que estaban ahí y mirábamos para otro lado para no enfrentarnos a ellos. Temas que la 
“doctrina” que absolutizaba sin misericordia y sin matices, pero muchos de la Iglesia (incluso 
obispos) disentían. Él planteó un diálogo en libertad, pero siempre buscando la verdad del 
evangelio, que a veces no va en consonancia con la verdad absoluta. Me explico, la verdad 
nunca podrá cambiar pero el camino para alcanzarla debe moldearse a la realidad existente. 
Por eso el pontificado de Francisco tuvo la clave de las periferias … no quiso dejar de mar-
car el ideal (lo que le pedía la rama tradicional), pero entendía y comprendía las situaciones 
“irregulares” (lo que le pedía la rama progresista). Dos caras de la misma moneda que para 
el lenguaje de Dios es posible; como se da tantas veces en el evangelio: justicia-misericordia, 
omnipotencia-debilidad, riqueza-pobreza, y un larguísimo etc. El problema es que nosotros no 
supimos entenderlo y apoyarlo. Puso siempre por encima de lo que él veía un ideal fundamen-
tal, que va más allá de las distintas corrientes teológicas o ideologías eclesiales: LA UNIDAD. 
De ahí las grandes críticas que ha tenido sobre que no era taxativo (tradicionales) y por el 
contrario demasiado ambiguo (progresistas).

Este pontificado empezó en un momento histórico súper-especial. Un grandísimo Papa que 
supo dimitir (ojalá que Francisco lo hubiera hecho también, pero sus razones tendría, como 
Benedicto XVI las suyas). Me acuerdo en el sínodo sobre la familia la noticia de cardenales 
acercándose al emérito, buscando meter cizaña. Nunca Benedicto dejó de apoyar a Francisco 
(aunque estoy seguro que tendrían sus diferencias). El Espíritu actuó en él, como ahora lo 
hacía en Francisco y como lo seguirá haciendo en sus sucesores. Ojalá que esto lo tengamos 
claro en la Iglesia, porque Pedro y sus sucesores, han sido y serán siempre en la Iglesia, la 
figura que aglutinará a sus miembros. Creemos en una autoridad vivida desde el servicio y la 
entrega. Pero creemos también, que esa entrega está enfocada hacia una misión que le viene 
encomendada de lo alto. Por eso, esa autoridad tiene otra nota fundamental: la obediencia al 
Espíritu Santo. Los tres Papas que he conocido, han sido hombres orantes que buscaban ser 

sigue en la pág 6
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Agenda de Actividades
MayoMayo

Día 18: Domingo:
V DE PASCUA 

Campaña por el Empleo
Ver nota pág. 13

Día 22: Jueves:
*19:00 horas:

Oración ante el Santísimo 
por la campaña del empleo

Día 24: Sábado:
*11 y 12:30 horas:
Primeras comuniones

Día 25: Domingo:
VI DE PASCUA

Día 27: Martes:
*18 a 19:30 horas:

TIEMPO CONPARTIDO

Día 28, 29 y 30: 
*20:00 horas:

Misa
Triduo a Nuestra Señora

de las Fuentes

Día 31: Sábado:
*12:30 horas:

FIESTA DE
LA PARROQUIA

Día de La visitación de la 
Bienaventurada Virgen María

*12:30 horas:
Misa solemne

*14:00 horas:
Comida parroquial

JunioJunio
Día 1: Domingo:

LA ASCENSIÓN DEL SEÑOR

Día 6: Sábado:
Actos de Cáritas en el 

Parque de la Vaguada por el 
día de la Caridad

Ver nota pág. 15

Día 7: Sábado:
*11 y 12:30 horas:
Primeras comuniones

*14:00 horas:
Bautizo de Sofía

(Elena y Gonzalo)

*20:45 horas:
Concierto de Acción de 
Gracias por la Parroquia

Día 8: Domingo:
PENTECOSTES

Operación Kilo

Día 10: Martes:
*12:00 horas:

Misa acción de gracias
del curso de

TIEMPO CONPARTIDO

Día 14: Sábado:
*11:00 horas:
Bautizo de Lucía
(Rafael y Diana)
*12:00 horas:

Bautizo de Claudia
(Nieves)

Día 15: Domingo:
LA  SANTISIMA TRINIDAD

Día 19: Jueves:
Campaña de Caridad
Mesa en la Vaguada

Ver nota pág. 15

*19:00 horas:
Oración ante el Santísimo 

por la Campaña de Caridad

Día 21: Sábado:
Convivencia de

Agentes eclesiales
Ver nota pág. 5

Día 22: Domingo:
CORPUS CHRISTI

Campaña de Caridad
Ver nota pág. 15

Misas: 10, 11, 12:30 y
20 horas

(La misa de 12:30 será
con procesión del Santísimo

por nuestras calles)
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Día 24: Martes:
*18-19:30 horas:

TIEMPO CONPARTIDO 

Día 28: Sábado:
*11:00 horas:

 Bautizo de Martina
(Beatriz y Mark)
*12:00 horas:
Bautizo de Juan

(Carlos y Ana), y
Bautizo de de Sara
(Cecilia y Santiago)

Santoral MayoSantoral Mayo
Día 22: jueves:

Santa Rita y
Santa Joaquina de Vedruna

•
Día 26: lunes:
San Felipe Neri

•
Día 30: viernes:

San Fernando
•

Día 31: sábado:
Visitación de

la Virgen María

Santoral JunioSantoral Junio
Día 11: miércoles:

San Bernabé
•

Día 13: viernes:
San Antonio de Padua

•
Día 21: sábado:
San Luis Gonzaga

•
Día 26: jueves:

San Pelayo
Día 27: viernes:

Ntra. Sra. del
Perpetuo Socorro

Convivencia de Agentes eclesiales
Nuestra Parroquia va a realizar el 21 de junio una salida de 

agentes eclesiales, para pasar todos juntos un gran día!!
Será en el centro de los Agustinos Fray Luis de León de 

Guadarrama, donde también celebraremos la Santa Misa. Al 
lugar puede ir en su propio coche o el que lo prefiera en tren 
ya que hay una estación muy cerca del sitio. Llevaremos cada 
uno nuestra comida.

Cada responsable de grupo tiene que comunicarlo a las per-
sonas que lo componen y decir los asistentes al Parroco para 
saber cuanto antes con cuantas personas contamos.

Muchas gracias a todos por vuestra ayuda.

Concierto de Pascua
El día 29 de abril, como broche de oro para celebrar la Pascua de Resurrección 

queremos destacar el concierto de pascua de
EL CORO ITALIANO IN SPAGNA

Nos deleitaron con una serie de obras que a todos 
nos hicieron vibrar y nos llegaron al corazón.

Les agradecemos mucho que se brindaran a 
venir a nuestra parroquia y nos sentimos muy privelegiados de asis-

tir a su actuación.                
 ¡¡Fue Fantástico!!
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*13:00 horas:
Bautizo de Victoria
(Rodrigo y Bárbara)

Día 29: Domingo:
SAN PEDRO Y SAN PABLO



Jesús Isidro Cotorruelo Garbayo
Sacerdote al servicio de Dios y la Iglesia

hombres de Dios. Cada uno a su manera y estilo, pero todos con un amor profundo a Dios, la 
Iglesia (en su diversidad) y al mundo.

Todos pensamos que su nombre como Papa vendría por S. Francisco Javier. Pero aún siendo 
jesuita, su nombre era por el fundador de la orden de los franciscanos. Nombre que eligió porque 
un cardenal, en el momento que se supo su elección, le pidió que no se olvidara de los pobres. En 
ese momento le vino a la mente S. Francisco de Asís. ¡Qué curioso! Él reformó a la Iglesia de las 
simonías y las bulas, a través de abrazar la santa pobreza. Él supo ver a Dios en la creación; así se 
descubre en su himno de las criaturas. Pero sobre todo, buscó crear un mundo donde reinara la paz 
a través de la acción de Dios en nosotros; así se descubre también en su himno “hazme instrumento 
de tu paz”. ¿Os dais cuenta? Su nombre, elegido por “casualidad” (como también por “casualidad” 
ha partido de este mundo este día), ha expresado mucho de lo que ha sido su pontificado.

No quiero terminar esta acción de gracias a Dios por la vida de Francisco sin olvidar su 
magisterio. No ha sido el catecismo de la Iglesia católica que nos regaló Dios a través de S. Juan 
Pablo II (como su teología del amor humano); tampoco fue esa sabiduría que encontramos en 
Benedicto XVI; Pero no se quedó corto a este respecto. Creo que ha tenido muchísima profun-
didad en sus escritos. Pienso que han faltado teólogos del nivel que tuvo S. Juan Pablo II con el 
cardenal Ratzinger, que asentaran sus enseñanzas. 

Quiero dar gracias por la exhortación apostólica: “la alegría del Evangelio” que me llenó de 
ilusión. Descubrí una iglesia que pone su fuerza en vivir la radicalidad del evangelio, aunque 
me duele cuando veo su tibieza (la cual Francisco no soportaba). Me encantó leerla y volverla a 
releer, ya que rezumaba concilio vaticano II en un lenguaje actual. Francisco era una continuidad 
a los anteriores. Juan Pablo II y Benedicto habían puesto la doctrina … y Francisco venía para 
hacerla vivir. ¿Para qué conocer la verdad, si después no la seguimos?. Por eso él siempre habló 
de inyectar a la Iglesia una dosis de alegría auténtica. La Iglesia de Europa, la iglesia de occiden-
te… tenía mucha razón pero poca vida. Nos faltaba vivir el evangelio para recuperar la frescura 
y su autenticidad...También doy las gracias por otra exhortación apostólica: Sobre el llamado a 
la santidad en el mundo actual. Si os dais cuenta, la misma idea que lo anterior. El planteaba que 
todos los seres humanos somos únicos e irrepetibles. Que a cada ser humano Dios le ha llamado 
a la santidad de una manera distinta y diferente. Esto nos abrió a otra carta maravillosa que fue 
sobre la fraternidad y la amistad social, donde el respeto a la diferencia es fundamental para 
poder amarnos los unos a los otros. 

Cómo olvidar la exhortación sinodal sobre la alegría del amor. Carta que abrió muchos hori-
zontes a este respecto y a la vez dejó claro lo esencial del amor humano. Misma tónica que 
encontramos en la declaración sobre la dignidad humana. Para mí, esta última es central en mi 
vida, junto con la alegría del evangelio. ¿Cómo vivir el amor a TODOS los hombres (puro evan-
gelio), si no respetamos su libertad y dignidad?. 

Termino esta acción de gracias reconociendo lo que él quería que se 
dijera en estos momentos. Se nos va un hombre con sus defectos que quiso 
amar a Dios y su Iglesia desde la autenticidad. ¿Defectos? Sí y muchos 
(creo que sus formas no fueron siempre las mejores y más en mi menta-
lidad europea), como los anteriores también los tenían. Yo no soy quién 
para juzgar a nadie, y deseo que sus errores y pecados sean lavados en la 
sangre de Cristo resucitado. Para eso sólo hay un camino, dejarse lavar y 
deseo que Francisco haya sido el hombre humilde que creo ha sido. Es así, 
reconociendo su pequeñez, cuando Dios podrá hacer el grandísimo mila-
gro… su purificación para poder 
ser santo y entrar en el cielo.
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Testimonios

Un Jueves Santo muy especial
El pasado Jueves Santo, nuestra comunidad parroquial vivió de una manera especial la conmemoración 

de la Última Cena del Señor, uno de los momentos más significativos del Triduo Pascual. Siguiendo con 
la lectura del Evangelio, la celebración incluyó una representación un tanto única del lavatorio de los pies, 
gesto que Jesús realizó como signo de humildad y servicio a sus discípulos.

Mi Viernes Santo
El Viernes Santo es un día en el que 

siempre se me hace difícil aterrizar. Como 

El lavatorio fue escenificado por seis parejas que simbolizaron a los doce apóstoles. Cada pareja repre-
sentó un vínculo humano distinto: un matrimonio, dos hermanos, un abuelo y su nieta, un sacerdote junto 
a un servidor de la iglesia, un joven con una persona mayor, y una última pareja formada por una persona 
local y una persona inmigrante. Esta diversidad de relaciones humanas quiso reflejar la riqueza y unidad de 
la comunidad cristiana, mostrando que el mandamiento del amor y del servicio no tiene fronteras ni edades.

Este gesto simbólico, más que una simple representación, fue una invitación a vivir lo que Jesús enseñó 
a los apóstoles en ese momento “Pues si yo, el Maestro y el Señor, os he lavado los pies, también vosotros 
debéis lavaros los pies unos a otros; os he dado ejemplo para que lo que yo he hecho con vosotros, vosotros 
también lo hagáis”. El lavatorio de los pies nos recuerda que la verdadera grandeza en la Iglesia no se mide 
por cargos o títulos, sino por la capacidad de servir a los demás con amor, humildad y entrega. Si Él que 
es el Señor y Maestro nos sirve a nosotros, como nosotros no servimos a los demás?

La Iglesia está llamada a ser un espacio de encuentro, acogida y fraternidad. En tiempos en que el indi-
vidualismo y la indiferencia pueden aislar a las personas, este acto nos vuelve a centrar en el Evangelio: 
ponernos al servicio del otro, ya sea en nuestro círculo social próximo como en el no tan próximo.

Que esta celebración nos inspire a seguir construyendo una comunidad viva y solidaria, donde cada gesto 
sea una forma de lavar los pies al prójimo.

“Os he dado ejemplo, para que lo que yo
he hecho con vosotros, vosotros también
lo hagáis”. Juan 13,15                                                       Andreina

hacíamos en algún retiro, me intento meter en la escena y en todo lo que en ese día sucede. Desde la alegre 
celebración de la pascua la noche anterior han pasado muchas cosas: Jesús ha sido traicionado, apresado 
y llevado ante las autoridades para ser juzgado. Amanece el día con mucha incertidumbre, los apóstoles 
están desaparecidos y probablemente sean presa del miedo. Aún así, alguno tiene la valentía de acercarse 
donde están juzgando a Jesús para ver qué está pasando. Una vez Jesús es entregado a Pilatos y condenado 
a muerte, comienza nuestro día.

De siempre me ha gustado la procesión del Via Crucis del viernes por la mañana, en la cual se va 
acompañando a Jesús en su camino a la cruz, viviendo cada momento, sintiendo sus caídas y viéndonos 
reflejados, quizás, en las personas que fueron a ayudarle. Este año algunos jóvenes pudimos disfrutarlo y 
compartirlo con la parroquia de San Miguel Arcangel de Fuencarral, donde participaban dos miembros de 
nuestra comunidad.

Este Via Crucis prepara el espíritu para vivir la pasión, ya por la tarde. Es una celebración muy diferen-
te, llena de silencios que, además del luto, me recuerdan el vacío que Dios dejó en el mundo durante los 
siguientes días a su muerte. Los cantos que acompañaron la celebración me ayudaron a expresar y vivir 
el sentimiento que desprende la lectura de la Pasión, profundizando más en cada pasaje y dando tiempo a 
asimilar todo lo que de la Biblia se estaba leyendo. Al terminar el oficio, siempre se queda una atmósfera 
extraña; nosotros tenemos la ventaja de saber cómo acaba, aunque también nos da una comodidad y con-
fianza que puede perjudicar nuestro acompañamiento a Jesús. Muchas veces intento imaginarme cómo lo 
vivirían hace dos mil años, toda la angustia, tristeza, miedo e incertidumbre que debieron sentir.

Y vuelvo a dar gracias a Dios por cargar con mis pecados, y hacer de mis cargas las suyas. Porque por 
su cruz, me siento liberada. Raquel
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Pastoral de la salud
Hola a todos, somos Dani y Belén y 

pertenecemos al grupo de jóvenes de la 
parroquia

Este año, como los pasados, durante pas-
cua tuvimos la oportunidad de acompañar 
a los agentes de pastoral de la salud, este 
año fuimos con Teresa a 5 casas distintas.

Nos llama siempre la atención el cariño 
con el que nos reciben en las casas, el 
ansia con el que esperan el momento de 
la comunión y la belleza de una amistad 
profunda y longeva con Jesús.

Las Fuentes cuenta con un nuevo miembro
El pasado 10 de mayo, la comunidad de Las Fuentes, padres, 

padrinos, familiares y amigos acompañamos a Mateo en el día 
de su bautizo. Más allá de lo emotivo que supone la celebra-
ción en sí y de la felicidad con que vivimos este día, este sacra-
mento tiene una carga simbólica muy especial para aquellos 
que compartimos el camino de la fe y mucho más para aquellos 
que lo recorremos en la Parroquia de Nuestra Señora de las 
Fuentes. La bienvenida de Mateo a la Iglesia, y en concreto a la comunidad de Las Fuentes, es 
símbolo de la trascendencia temporal de la obra de Dios y de su continúa renovación, lo que 
nos llena de esperanza y nos ayuda a confiar en que Dios sigue llamando a nuevos discípulos 
a la construcción de su Reino. Acompañemos con nuestra oración también a sus padres, Irene 
y Javier, para que sean conscientes de la responsabilidad que asumen y hagan de su hogar la 
Iglesia doméstica en la que Mateo aprenda lo que es el cariño, el respeto y la generosidad, y 
sean para él, ejemplo de amor y entrega.

Arropemos también como comunidad, no solo a Mateo, sino a todos los nuevos bautizados en 
el camino de fe que acaban de comenzar, teniéndoles muy presentes en nuestra oración y siendo 
para todos ellos ejemplo de acogida, amor y servicio a los más necesitados.

¡Bienvenido Mateo!

Testimonios
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Además nos ayuda a ver que la comunidad de las fuentes no se queda ence-
rrada en estas paredes, si no que también habita en las casas de todas estas 
personas que no pueden asistir al templo pero que no se olvidan de rezar por 
nosotros.

Damos gracias por haber podido vivir un año más esta experiencia de la 
mano de pastoral de la salud que con muchísimo cariño hacen todas las visi-
tas, de las que aprendemos y nos enriquecemos mucho.
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Señor, crece y crece en mí para que mi esperanza se vea colmada
Ayer 13 de Mayo, día de la Virgen de Fátima, se celebró en nuestra Parroquia la ceremonia de 

Unción de Enfermos, que viene realizándose periódicamente durante los últimos años, desde que yo 
tuve noticia de ello, en la cual he vuelto a participar para recibirla junto con Luis mi marido, en el 
conjunto de un numeroso grupo de feligreses,  hombres y mujeres, todos o casi todos ya dentro de la 
llamada tercera edad, con la característica común de padecer alguna enfermedad, crónica o aguda, más 
o menos grave, pero sí con  nuestra salud claramente mermada.

Yo la recibí por primera vez en agosto de 2021 individualmente, me la ofreció D. Jesús nuestro 
párroco, y me habló de ella cuando iba a sufrir una intervención quirúrgica seria, en la que se me prac-
ticó  nefroureterectomía derecha a causa de un tumor urotelial de alto índice proliferativo; me explicó 
en que consistía y del posible efecto beneficioso de la misma en el plano tanto físico como espiritual, 
y así lo viví gracias a Dios, y desde entonces me sumé a las ceremonias colectivas posteriores con la 
intención de continuar mientras sea posible.

El proceso preparatorio de la misma comenzó tras su anuncio en la misa dominical para inscribirse, 
con una charla catequística que nos impartió D. Jesús, siete días antes de la ceremonia en la que nos 
habló de la Santa Unción como sacramento (que no Extrema Unción), a quienes es aplicable y sus 
requisitos, como es la confesión previa, y en la que quedó claro que además de la enfermedad, es tam-
bién la ancianidad por sí misma, a cuya población es perfectamente aplicable por su vulnerabilidad 
intrínseca, la cual ya lleva consigo su propia cruz…

La ceremonia ha sido muy bonita y entrañable, dentro de la misa de la tarde, concelebrada por los 
tres sacerdotes oficiales de la  Parroquia; Eusebio, Jesús y Alberto, que han impuesto la Unción perso-
nalmente a cada uno de los feligreses inscritos para recibirla y posteriornente los nombres de todos los 
ungidos han sido colocados uno a uno en la Cruz de madera que está a la derecha del altar.

Un detalle muy emotivo ha sido también el hacernos partícipes de algunos audios, grabados por el 
grupo Pastoral de la Salud, de feligreses enfermos y muy ancianos desde su domicilio con mensajes 
de agradecimiento a los hermanos que van a llevarles la Comunión por esta gran labor que realizan.

Todo ello ha sido acompañado de los cantos por varios miembros de los distintos coros de la parro-
quia y el órgano, dirigidos por Inés (coro de 12) que tanto embellecen las celebraciones religiosas, ter-
minando la de hoy con el conocido Canto a Nuestra Señora, propio de este día recordando la aparición 
de la Virgen de Fátima, por toda la Asamblea.

Por mi parte, puedo decir que me siento muy afortunada de haber podido participar, otra vez junto 
con Luis mi compañero de vida, en esta Santa Unción, aún más cuando tenemos reciente un episodio 
complicado y prolongado de su enfermedad crónica cardiaca, con varias intervenciones quirúrgicas 
añadidas e inesperadas, del que gracias a Dios está saliendo con bien, y ojalá podamos continuar asis-
tiendo a la misma aún algunas veces más…

Con todo ello, quiero subrayar la oración impresa 
en la tarjeta recuerdo de esta Pascua del Enfermo 
2025, con la que me identifico y deso se haga pre-
sente en nosotros el resto de nuestra vida:

Señor, crece y crece en mí para que mi espe-
ranza se vea colmada. Que tu presencia en mi 
vida me llene de confianza y de paz, especial-
mente en los momentos de dificultad y que pueda 
compartir esta esperanza con aquellos que me 
rodean.

Paquita y Luis

Testimonios



Convivencia de coros
de la Parroquia

El Domingo, 11 de mayo tras llegar a 
la hora debida a nuestro ensayo de las 12, 
antes de la misa de 1, con todo entusiasmo 
y, dirigidas por Sagrario, cantamos con toda 
devoción las canciones elegidas, para este 
domingo.

No sé cómo alabarte
Ni que decir Señor,
Confío en tu mirada,
Que me abre el corazón 
Toma mi pobre vida,
Que es sencilla ante ti,
Quiere ser alabanza de lo
 que haces en mi…
Una vez acabada la misa, los y las coristas, con Jesús y Raquel de anfitriones, nos dirigimos 

a la sala multiusos de la Parroquia, en donde en un pis pas, se preparan las mesas y los aperi-
tivos. No somos muchos los comensales, pero si los que somos, nos sentimos entusiasmados 
de celebrar este día de los Coros. La paella y de postre las ensaimadas, hacen la delicia de los 
convocados.

Enseguida recogemos y empiezan las actividades que con tanto acierto ha preparado Raquel.
Uno por uno nos vamos presentando y contamos la elección de nuestra canción preferida y el 
más atrevido incluso la canta, o la conecta con su móvil. Es de destacar la ¡Actuación magis-
tral de nuestro Luis del Coro de la una!

Los jóvenes, “el mejor coro de la Parroquia de las Fuentes” nos sorprendió con un pequeño 
concierto lleno de frescura…

Continuamos con los concursos de adivinar el personaje que Raquel nos adjudicaba, cada 
uno tenía que hacer preguntas a los demás para conseguir descubrir el personaje oculto.

Para terminar con el juego de averiguar el instrumento y después el de adivinar a qué pelí-
cula pertenecía la música que en pantalla escuchábamos... Íbamos enlazando melodías¡

Aitana, Iría, Borja, Dani, Carla aportaron la nota de color a nuestra reunión, con su juven-
tud y ganas de participar y los mayores Jose Luis, Elisenda, Jesús, Pepi, Paquita, Isabel con 
Irene su hija, Isa, Rosa, Chema, Inés, Charo, Pepita, Sagrario, Jesús, Pilar y por supuesto el P. 
Eusebio... también aportaron su alegría.

Esperando que esta experiencia se repita.
                                  Muchas gracias a Raquel y a Jesús por la organización.

Julia

¿Qué ha pasado?
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BIENAVENTURANZAS (y 3ª entrega)
5.-Bienaventurados los misericordiosos…
Porque ellos alcanzarán misericordia.
En esta palabra hay dos aspectos:

a) dar, ayudar, servir.
b) perdonar.

Mt 7-12. todo lo que queráis que haga la gente
con vosotros, hacedlo vosotros con ella.Lc 6,36
- sed compasivos, como vuestro Padre es compasivo.
Con la medida que midiereis se os medirá a vosotros.
Perdonad 70 veces 7 MT 8,22.
Santidad es: mirar y actuar con misericordia.
6.-Bienaventurados los de corazón limpio…
Porque ellos verán a Dios
El corazón en la biblia es:
Lo que realmente buscamos y deseamos, más allá de lo que aparentamos.
Dios... el Señor y el Espíritu Santo quieren darnos un corazón nuevo... Jn 2,25. El hijo sabe lo 

que hay dentro de cada hombre.
El Señor espera una entrega al hermano que brote del corazón. Mt 15,18 de dentro del corazón 

es lo que contamina al hombre.
Mt 22,36-40 cuando el corazón ama a Dios y al prójimo, y su intención es verdadera, entonces 

ese corazón es puro y puede ver a Dios.
Santidad es: mantener el corazón limpio de todo lo que mancha el amor.
7.-Bienaventurados los que trabajan por la Paz…
Porque ellos serán llamados hijos de Dios.
En este mundo las situaciones de guerra se repiten. Las habladurías. críticas destruyen la paz.
St 3,8 Los constructores de paz
El fruto de la justicia se siembra en la Paz. Rm 14,19.-la unidad es superior al conflicto.
Se trata de ser artesanos de la Paz. con serenidad, sensibilidad y destreza.
Sembrar Paz a nuestro alrededor, esto es Santidad.
8.-Bienaventurados los perseguidos por causa de la justicia…
Porque de ellos es el reino de los cielos.
La humanidad, la sociedad va en contracorriente de vivir los compromisos con Dios y con los demás.
Mt 16,25 Quién quiera salvar su vida la perderá.
San Juan Pablo segundo decía que la organización social hace más difícil la donación (de sí) y 
la formación de solidaridad interhumana.
Es mal visto... ridiculizado vivir las bienaventuranzas.
Sufrimientos qué hay que soportar por el Evangelio.
Hch 2,47; 4,21; 5,13... Ellos sufrían acoso y persecución por parte de algunas autoridades.
Santidad es: aceptar cada día el camino del evangelio... aunque nos traiga problemas.

Siete obras de misericordia, de Brueghel 
el Joven, colección privada, Alemania.
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«Desencadenando Melodías».
La vida de la que escribe, es una sinfonía en constante evolución, donde cada día 

suma una nueva nota a su partitura de vida. A sus 72 años, recién jubilada después de 
50 años de servicio de debido cumplimiento del deber, en la Administración Civil del Estado, al lado de los 
Gobernantes de los pasados tiempos, no se ha detenido. Su música sigue sonando en las risas de sus cuatro 
nietos, sus hijos, de su enorme familia numerosa (118 personas ya), en la compañía de quienes la rodean, 
en cada gesto de solidaridad, actividad que ofrece y además, alivian su dolor físico. 

Hace 36 años, una de sus melodías se apagó demasiado pronto. Su hijo Jaime deja una huella indeleble, 
un silencio que nunca se llena del todo. Pero ha aprendido a seguir componiendo, transformando el dolor 
en amor multiplicado. En 2022, firma el convenio de voluntariado en una ONG en Madrid, que es la fuente 
que alimenta su alma. “Los necesitados”. La ayuda a sus amigos en tareas administrativas y de todo tipo,el 
tiempo de acompañar a los enfermos, asi encuentra nuevas armonías que dan sentido a su camino, porque 
cuanto más se da, más se recibe.

Hace ya un año, cuando oyó en la iglesia cantar a los jóvenes al mando de Raquel, encuentra un nuevo 
espacio para la música. La indican que en el coro de los mayores dirigido por Sagrario, necesitan gente. 
Aunque su voz no sea la mejor, su entusiasmo y su tesón llena cada ensayo de energía. Desde el año pasado 
forma parte de él, y actúan en la misa de una. Quizás no cante como una solista, pero su voz, junto con la de 
sus compañeros, suma otra melodía a la banda sonora de su vida. 

No todas las melodías son alegres, pero todas tienen su belleza, su encanto y nos trasladan a todo lo 
anteriormente vivido lo bueno y lo menos bueno. En cada acto de generosidad, en cada historia compartida 
en cada instante vivido con entrega, suena una música que deja huella. Asi, sigo mi vida desencadenando 
melodías, tratando de llevar el mejor compás! Julia

La Amistad es tarea permanente
La amistad es saber que ocupas un lugar en el corazón de tu amigo (a) y el o ella, en 

el tuyo, y esto significa saber que nunca estarás solo.
La terrible soledad no deseada, que es sin duda, uno de los sentimientos más  dolo-

rosos que puede experimentar el ser humano, es sinónimo de no ocupar lugar alguno en ningún corazón 
humano. Con razón nos dice la Biblia: el que encuentra un amigo encuentra un gran tesoro. Por eso, como 
también dice un proverbio  anónimo: “La amistad, no es sólo un exquisito regalo sino también una tarea 
permanente”. Hay amistades que se pierden, precisamente, por no cuidarlas permanentemente, la amistad 
que no se cuida languidece y muere.

Que acertadas las palabras de la escritora alemana Agnes Lager: “Regala tu amor, escuchando, compren-
diendo y estando cerca”.

La Biblia nos enseña que la verdadera amistad va más allá de la mera compañía, es una relación marcada 
por la lealtad, el amor, la honestidad y el apoyo en los momentos difíciles.

El amigo es una persona con la que puedes ser sincero, confiar en él sin el temor de ser incomprendido, 
y mucho menos traicionado.

Jesús no nos llama hermanos sino amigos, y precisamente con los amigos se sincera: “ya no os llamo siervos 
sino amigos, porque todo lo que he oido a mi padre os lo he dado a conocer” (Juan. 15-12-16), ante el momento 
más dificil y angustioso en Getsemani, pide a sus amigos más intimos Pedro, Santiago y Juan que le acompañen 
y a Judas, cuando le entrega le dice: “amigo, ¿con un beso me entrégas?”.

Gracias a la amistad la vida es llevadera, gracias a la amistad experimentamos lo que es querer y ser que-
rido, gracias a la amistad un éxito puede ser compartido y un fracaso no nos hunde.

Alabado sea Dios por nuestros amigos y le damos gracias por ellos. P. Eusebio Ocaña
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CAMPAÑA POR EL EMPLEO

AGENDA DE

LA CAMPAÑA POR EL EMPLEO

• Domingo 18 de mayo.... Campaña por el empleo.

 Las colectas del sábado 17 y domingo 18 serán para 

esta Campaña.
• Jueves 22 de mayo... Oración ante el Santísimo por 

la Campaña.

“UN EMPLEO QUE TRANSFORMA VIDAS”
Este mes de mayo, el día 18, Cáritas Diocesana de Madrid nos convoca a una nueva 

Campaña, pensando en los hermanos que tienen problemas con el trabajo. El lema: “Un empleo 
que transforma vidas”. “Dona oportunidades”. Dice mucho de la pre-
ocupación, por aquellas personas que están en el paro o trabajando en 
condiciones indignas. Porque un empleo digno no solo da el sustento, 
sino que cambia vidas.

Vivimos una realidad complicada. Aunque hay ciertas mejoras en 
las cifras de empleo, muchas personas continúan enfrentándose al 
paro, a la inseguridad laboral y a dificultades para cubrir sus nece-
sidades. La precariedad afecta esencialmente a mujeres, a jóvenes, a 
personas mayores de 45 años y a migrantes.

Cáritas en su misión  de transmitir esperanza, trabaja a través del 
SOIE (Servicio de de Orientación y Formación para el empleo) ayu-
dando a los hermanos que tienen dificultades para acceder al empleo. 
Por sus aulas de formación pasaron el año pasado 4.791 personas. En 
sus 13 aulas se impartieron 5.276 horas lectivas en 112 cursos básicos 
de iniciación y especialización, atendiendo a 1.232 alumnos. Para mantener estas actividades de 
orientación y formación necesitan nuestra ayuda económica.

 Pero también necesitan nuestras oraciones para que en nuestra sociedad reine el sentido cristia-
no del trabajo. Pidamos a Cristo Resucitado:

• Para que los niños no tengan que trabajar y disfruten de la niñez y de la educación a la que 
tienen derecho

• Para que los jóvenes con su trabajo puedan tener un proyecto de vida y formar una familia
• Para que lo mayores tengan también oportunidades laborares y se valore su experiencia
• Para que la precariedad laboral en todas sus formas deje de ser un calvario en muchas personas.
• Acordémonos también de aquellos a los que la sociedad descarta por ser discapacitados o 

migrantes. Ellos también tienen derecho a un trabajo digno.
El Papa Francisco en (Evangelii Gaudium), nos dice que el objetivo del trabajo debe “permi-

tir a las personas tener una vida digna”. El trabajo engrandece al hombre, propone también la 
Doctrina social de la Iglesia. Y ello 
es posible si el hombre o la mujer 
se sienten útiles y realizados en su 
labor. Si les ayuda a su crecimiento 
personal y son conscientes que con 
su trabajo están contribuyendo al 
bien común.

Seamos generosos en nuestras 
donaciones, pero también en la 
oración por estos hermanos en 
dificultades.
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Proyectos de Cáritas
EL HOGAR SANTA BÁRBARA

Aprovechando una jornada de Puertas abiertas, como miembro de Cáritas, acepte 
la invitación de visitar el Hogar Santa Bárbara. La experiencia no pudo ser más 
gratificante.

El Hogar Santa Bárbara es un canto a la vida. En este proyecto se acoge a mujeres 
embarazadas, solas y en situación de vulnerabilidad o exclusión. Los objetivos son 
claros. Se trata de facilitar el alojamiento temporal, acompañándolas en todo el proce-
so hasta que dan a luz. En preparar a estas mujeres en su nueva etapa como madres, 
orientarlas en recursos sociales y formándolas para que puedan acceder a un trabajo a 
la salida del Hogar.

En el Hogar no solo se percibe olor a colonia 
de bebé, se respira cercanía y cariño. Es una 
Casa Grande donde caben las esperanzas de 
todas las madres que en estos 10 años de fun-
cionamiento han pasado por ella. La mayoría 
son jóvenes, en 19 y 30 años, llegan asustadas, 
temerosas, desconfiadas y sin lazos familiares 
y son acogidas con cariño para que reciban 
con dignidad la vida que llega.

Su estancia es de 6 meses, a partir del parto, no cuentan los meses de embarazo. Los 
tres primeros meses después del alumbramiento prima el vínculo con el recién nacido. 
Los tres siguientes, la formación y orientación laboral con talleres y cursos, que les 
van a permitir salir del Hogar autónomas, en busca de nuevas oportunidades. Durante 
la estancia cuentan con la asistencia sanitaria de un médico de familia, ginecólogo y 
pediatra para el bebé

El Hogar Santa Bárbara tiene capacidad para 11 madres. Hay siete habitaciones indi-
viduales y una compartida para cuatro residentes. Tienen además baños para bebés y 
baños para las madres y una cocina tipo industrial. El arzobispo de Madrid ha donado 
espacio de su residencia arzobispal, para lo que hoy es el embrión del segundo Hogar 
Santa Barbara

El Hogar funciona con voluntarios, personas contratadas y con las hermanas 
AMICO (Amistad Misionera en Cristo Obrero). Las hermanas con ternura y eficacia 
organizan las tareas de la casa, asesoran, escuchan y comparten espacio y risas con 
las futuras madres. Las religiosas hacen guardia en las noches por si alguna madre 
se pone de parto.

Las residentes las consideran su familia. “Son ángeles que en los paritorios nos 
sujetan la mano, siempre vigilantes en la madrugada por si llamamos a su puerta 
anunciando que nueva vida está en camino”. Las hermanas son el equipo de Vida en 
el Hogar Santa Bárbara.
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Sentirnos hermanos nos implica y compromete a sembrar la 
esperanza entre aquellas personas que nos necesitan. El lema de la 
Campaña de Caridad de este 2025 es:” La esperanza crece con cada 
gesto sencillo”.

El día 19 de junio, día de la Caridad, los voluntarios de Cáritas dare-
mos testimonio de fe desde la Mesa instalada en la Vaguada. Pidiendo 

LA DANA, SIEMPRE EN NUESTRO CORAZÓN
Como todos recordamos, el “Fin de Semana Solidario”, en favor de la DANA, fue un éxito. Desde Caritas se 

implicó a  los parroquianos para que participaran por esta buena causa que suponía ayuda los hermanos de Valencia 
que tanto sufrieron y sigue padeciendo. El resultado fue magnifico. Y la recaudación ascendió en total a 14.930€.

En el cartel que veis, aparece donde y como se ha gastado este dinero. Y también el agradecimiento de las loca-
lidades de Utiel y Picanya por la ayuda recibida.

LA ESPERANZA CRECE CON CADA GESTO SENCILLO

CAMPAÑA DE CARIDAD

con las huchas, para ayudar a los hermanos que llaman a nuestra puerta porque nos necesitan. 
Cuando en las calles de Madrid ponemos una hucha delante de los transeúntes, queremos hacer 
visibles las realidades que viven muchas personas porque están en paro, o aun trabajando no 
cubren sus necesidades básicas y los jóvenes que se sienten desesperanzados por falta de futuro. 

Este año como novedad, estaremos unos días antes, el viernes 6 de junio, en el Parque de la 
Vaguada para informar y dar a conocer la labor callada y los proyectos que tiene Caritas.  En esta 
jornada de carácter lúdico, informaremos de la misión de acogida, acompañamiento y encuentro 
con aquellas personas que en distintos ámbitos y circunstancias necesitan una mano que les regale 
amor y esperanza. Habrá también talleres para los más pequeños.

 La desigualdad en Madrid sigue aumentando. La brecha se hace cada vez mayor y son muchas 
las familias que viven en exclusión. San Juan de la Cruz nos recuerda que:” Al atardecer de la vida 
me examinaran del amor”.

La solidaridad fraterna hace posible
un camino a la Esperanza.

AGENDA DE

LA CAMPAÑA DE CARIDAD

• Viernes 6 de junio... Jornada lúdica en el

   Parque de la Vaguada. Talleres para los pequeños.

• Jueves 19 de junio... Mesa petitoria en la 

Vaguada de 10,30 a 8 de la tarde y Oración

   ante el Santísimo, por estos hermanos, antes

   de la Eucaristía.
• Domingo 22 de junio... Corpus Cristi, Campaña 

de Caridad. Las colectas del sábado y del

   domingo serán para la Campaña.
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Si tienes alguna sugerencia envianos un e-mail a: 
o habla directamente con los sacerdotes o el equipo de la Hoja Parroquial.           Más información en: www.parroquialasfuentes.com
12

LOS JÓVENES

parroquiafuentesmadrid@gmail.com

Hola a todos!!! Durante el próximo mes de mayo, los 
jóvenes cerraremos el curso junto a nuestra comunidad 
celebrando el día de Nuestra Señora de las Fuentes. 

Este año hemos podido reflexionar sobre nosotros 
mismos y sobre la importancia de las relaciones con los 
demás, además hemos podido disfrutar de diferentes 
testimonios que nos han hecho ver y aprender sobre 
temas diferentes. Todo esto nos ayuda a seguir culti-
vando y mejorando nuestra relación con Dios, ya que 
él debe ser el centro de nuestras vidas, debemos tenerle 
presente y saber verle en nuestro día a día para poder 
seguir creciendo como personas y como hijos de Dios. 

Movidos por esta razón, hemos preparado numerosas 
actividades como Las Fuentes Night o la Cena Cluedo, 
actividades que han servido para unirnos más a la 
comunidad y poder ayudar a realidades muy complejas 
de nuestro mundo. 

Nuevo éxito del CLUEDO de las Fuentes
Ya hemos cerrado oficialmente el cluedo 2025.
Gracias a vuestra participación más que generosa hemos conseguido 

recaudar 3.175 € a repartir entre Cáritas y becas para actividades 
parroquiales.

Esperamos que lo pasaseis tan bien como nosotros y que os gustase 
mucho la experiencia. 

Nos vemos en la próxima, si no queréis perderos ninguna novedad 
del grupo de jóvenes, no olvidéis seguirnos en instagram @jovenes-
lasfuentes.

Una vez más muchísimas gracias, esto no sería posible sin vosotros.
Un abrazo,

Jóvenes de la Parroquia Nuestra Señora de Las Fuentes

Pero esto no acaba aquí, durante el verano los jóvenes estaremos en el Campamento y en Las 
Fuentes en misión, haciendo pasar un buen verano cerca de Dios a los pequeños y a los jóvenes 
de nuestra parroquia. 

Con todo esto, rezamos por todos vosotros y esperamos que paseis un buen verano. A la vuelta 
os contaremos que tal ha ido nuestro verano!!


